



COMMUNIQUÉ POUR LES MÉDIAS

Contact Service médias, media@liguecancer.ch
Ligne directe 031 389 94 01
Date Berne, le 29 octobre 2025

Cancer de la prostate : le plus fréquent en Suisse, et souvent tabou

Avec près de 7800 nouveaux cas par année, le cancer de la prostate est le type de cancer le plus répandu en Suisse. En novembre, Mois du cancer de la prostate, la Ligue contre le cancer sensibilise, informe et encourage les personnes concernées à demander de l'aide.

Cancer de la prostate : un sujet dont on parle peu. Un tabou pèse sur cette maladie, bien que très répandue : avec près de 7800 nouveaux cas par année, le cancer de la prostate représente annuellement presque un tiers des nouvelles maladies cancéreuses. La moitié des hommes concernés le contractent après 70 ans, et 1400 personnes en décèdent chaque année.

Le dépistage : une décision individuelle

En dépit du nombre important de cas, il n'existe aucun programme de dépistage en Suisse. Pour l'heure, des expériences-pilotes sont en cours afin de recueillir des preuves scientifiques de l'utilité d'un dépistage systématique. Les hommes exposés à un risque accru – lié par exemple à des prédispositions héréditaires – sont invités à en parler avec leur médecin de famille afin de voir si une mesure de dépistage serait pertinente.

Briser le tabou, en finir avec la solitude

Les traitements médicaux contre le cancer de la prostate peuvent engendrer des effets secondaires très invalidants, comme l'incontinence et l'impuissance. Le cas échéant, un sentiment de honte, de peur ou encore de retrait par rapport au partenaire. « Faire silence autour du cancer et ses conséquences, cela enferme dans la solitude », relève Marcus, qui a contracté le cancer de la prostate peu avant la retraite. Il parle du cancer, de l'incontinence et de l'impuissance comme d'autres parlent du temps qu'il fait. Et il aimerait que les hommes atteints en parlent plus ouvertement.

Information et conseil gratuits

Demander de l'aide ne va pas de soi quand on est atteint du cancer de la prostate. Que ce soit au service de conseil [InfoCancer](#) ou dans les [ligues régionales](#), la Ligue contre le cancer offre un conseil gratuit et à bas seuil aux personnes atteintes et à leurs proches. Et



pour ceux qui préfèrent l'écrit à l'oral, il est possible de s'adresser à nos spécialistes de manière anonyme par e-mail et par chat.

Diverses actions en novembre

En novembre, la Ligue contre le cancer veut lever le tabou autour du cancer de la prostate, informer et sensibiliser. Elle appelle tous les hommes à s'informer sur le cancer de la prostate, les risques et les symptômes. Les patients et les proches ne doivent pas hésiter à demander du soutien – personne ne doit affronter seul la maladie.

Dans le cadre du Mois du cancer de la prostate, les ligues cantonales et régionales organisent diverses manifestations et actions : www.liguecancer.ch/agenda

Plus d'informations : www.liguecancer.ch/cancerdelaprostate

*La **Ligue contre le cancer** conseille, soutient et informe les personnes touchées par le cancer et leurs proches. Elle s'engage de manière ciblée dans la prévention et le dépistage et encourage la recherche indépendante sur le cancer. La Ligue contre le cancer est une association nationale qui regroupe 18 ligues cantonales et régionales et une organisation faîtière, la Ligue suisse contre le cancer. Elle est principalement financée par des dons. www.liguecancer.ch*